

Diario del Comercio

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DINÁSTICO

Año III

Rambla San Juan, 50, entresuelo

Tarragona: sábado 23 Octubre de 1897

Precios de suscripción

En Tarragona 1.75 PTAS. el mes y 5 PTAS. trimestral
En el resto de España 6 PTAS. trimestre.
En el extranjero 15 PTAS. trimestre.—Pago adelantado.
Remitidos y anuncios á precios convencionales.

N.º 774

OSTRAS FRESCAS Y FINAS

DE LA COMPANIA OSTRICOLA DE SANTANDER
Únicas premiadas con MEDALLA DE ORO en la Exposición Universal de Barcelona
Se venden en la PASTELERIA DE L. BRULL, calle de Apodaca, n.º 44
A CUATRO REALES DOCENA
SE REPARTEN A DOMICILIO.—DEPOSITO FLOTANTE EN ESTE PUERTO
Unico receptor exclusivo y directo de la COMPANIA OSTRICOLA DE SANTANDER en esta plaza

QUINTAS

DON PEDRO MARTÍ SABATÉ proporciona sustitutos á los reclutas del actual remplazo que por razón de su suerte le correspondía servir en los Ejércitos de Ultramar.
Aceptará también sustitutos que sean licenciados absolutos, soldados de la primera y segunda reserva y excedentes de cupo, siempre que renuncen las condiciones prevenidas.
Dirigirse á la
PLAZA DE LA FUENTE, 27, PRAL TARRAGONA.

VICIO HISTÓRICO

Se maravilla *El Liberal*, en un artículo, por cierto bien razonado, en nuestro entender, de la contradicción en que incurren todos aquellos que combatiendo por calmar la conducta del general Weyler, y viendo que solo desastros ha traído la antigua política, se oponen sin embargo á otros remedios que ofrecen la esperanza de alguna mejora.
Resalta de ahí que siendo inútiles, á su juicio, los remedios morales, y no habiendo manera de volver á empezar con otros 200.000 hombres una nueva campaña de exterminio—que este es el nombre que dan á la dirigida por Weyler—no nos queda otro recurso que mantener el *status quo* y contemplar resignados como mueren á militares nuestros hijos, y cómo se disuelve Cuba en el seno del golfo mejicano.

Y luego añade *El Liberal*:
»Adquirido en la Anti la por los que defienden á toda costa los prejuicios y los monopolios seculares el convencimiento de que la Metrópoli está resuelta á imponer otro régimen, cesará en gran parte la resistencia automática ó interesada de los enemigos de las reformas, y muchos de los irreconciliables se darán pronto á partido, á fin de conservar algo de los antiguos provechos, ya que no encuentran modo de conservar el pasado y omnipotente infirio.
Se olvida comunmente un dato, que es de importancia positiva, y que permite fundar legítimas esperanzas en el buen suceso.

Aparte de que son en gran número los cubanos que perseveran en demostrar y honrar su calidad de españoles, ni el elemento de color ni los aventureros sin nacionalidad conocida, ejercen ya en la insurrección el predominio que ejercían en los primeros tiempos de la campaña.
Evidentemente, el régimen que ha gobernado á Cuba ha sido malo, porque en poco tiempo se han levantado varias veces en armas los hijos del país, en mayor ó menor número.

Los peninsulares que allí residen, acostumbrados á la preponderancia, es natural que resistan todo cambio que merme su influencia.

De la actitud de los que se han ido á la manigua y de la reserva rencorosa de los pacíficos, deducen que allí no hay más amigos verdaderos de España que ellos, y partiendo de esta base, creen peligrosa toda concepción política á los hijos del país.
No observan sin embargo, que por este camino la guerra se prolongará de un modo indefinido, poniendo á España en una situación que no podría ni querria soportar.
Hay además un factor histórico que dificulta la solución del problema cubano.
En España, solo una minoría de sus hijos es sinceramente liberal.

Hay muchos que se llaman progresistas, demócratas, republicanos, que se creen más liberales que Riego, pero que en el fondo son partidarios de la arbitrariedad.

Nuestra raza ha creído siempre más en la fuerza material que en la fuerza del derecho; ha sido fervorosa partidaria de los procedimientos duros; y aunque cause sorpresa oírlos en España han sido muy populares el duque de Alba, la Inquisición y Fernando VII.

Bien puede presumirse, teniendo á la vista la enseñanza de otras guerras civiles, que una política de moderación contribuirá en Cuba á sossegar las pasiones. Muchos de los que ahora hablan mal de España, mudarán de lenguaje, y de sentimientos si se les trata bien.

Pero si insistimos en desconfiar sistemáticamente de los hijos del país, no hay que maravillarse de que cada día sea mayor la distancia entre insulares y peninsulares.

España verá en este caso hasta qué punto puede aguantar la sangría suelta que en la actualidad padece.

Correo de Madrid

21 Octubre.
El exministro don Fernando Gonzalez ha dirigido una carta á *El Comercio*, en que dice que como la dirección del partido autonomista está compuesta de muchos individuos y en realidad pocos de ellos residen en la Habana, se encuentra por razón profundamente desprestigiada por haber sido instrumento dócil del general Weyler desde que asintió á que se verificaran las últimas elecciones generales.

Esto, añade la carta, en nada puede embarrasar la libre acción del Gobierno: Hallándose cómo se hallan en el poder las ideas autonomistas, al poder efectivamente toca hacerlas prevalecer.

Dice también la carta que la malicia y las pasiones tergiversan las palabras y propósitos, pero que, á su juicio, todos aquellos elementos políticos que en los últimos años han ayudado á la obra del terror en Cuba, deben ante el supremo interés de la patria, resignarse á su situación de vencidos.

Es demasiado pronto para que los dominadores de ayer se conviertan hoy en servidores de aquellos á quienes antes dominaban.
El gamacista señor Grande de Vargas ha declinado la Dirección que se le había ofrecido.

El motivo de esta resolución no es más que una cuestión de delicadeza que no significa disensión de la política del Gobierno al cual está muy reconocido el señor Grande de Vargas por la distinción de que quiso hacerle objeto.

En el Consejo de ministros celebrado hoy además de dar cuenta el señor Guillón de las líneas generales de las cuestiones palpitantes, los demás ministros enteraron á la Reina de los asuntos propios de sus respectivos departamentos.
El señor Sagasta ha dado hoy un paseo por la Moncloa después de almorzar.

Recibió más tarde la visita de los señores Eguilior y Nuñez de Arce y ha conferenciado extensamente con el señor Labra.

Mañana probablemente habrá Consejo de ministros presidido por el señor Sagasta.
El Gobierno ha recibido un telegrama del jefe del apostadero de la Habana, en el cual se quita importancia á lo ocurrido en aquella capital con motivo de las manifestaciones preparadas por los amigos del general Weyler.

La agitación producida por estas manifestaciones está limitada á ciertos elementos, por lo cual se considera exagerada la alarma suscitada por las noticias de la prensa.

Los gamacistas insisten en afirmar que su actitud con el Gobierno es correctísima por más que ninguno de ellos figura en el alto personal del Estado.

A los otros fusionistas les parece demasiada reserva la de los gamacistas y hacen notar que no muestran entusiasmo alguno por el advenimiento al poder del partido liberal.

También se extrañaba que habiéndose reunido para despedir al señor Canalejas políticos importantes de diversos partidos, se notara la ausencia de todos aquellos que siguen al señor Gamazo.

El ministro de Marina, general Bermejo, se encuentra más aliviado de la aficción que padece.

El exministro de Marina, general Bermejo, ha manifestado que solo cree posible la reorganización verídica del partido conservador, con la jefatura del señor Silvela.

Trabajar en otras soluciones, añadió, es perder el tiempo, sin que se pueda hacer nada.

Se han adherido á la política del señor Silvela los generales Lázaga y marqués de Fuete Blanca, diputado á Cortes por Loja, señor conde de Castellote y el senador por Albeite, don Miguel López y Martínez.

Una última hora de la tarde ha tomado posesión de la subsecretaría del Ministerio de Gracia y Justicia el señor Benayas.

Los carlistas han desistido de celebrar el «meeting» que tenían proyectado.

En el partido jugado esta tarde en Euzcal ai, Gamborena y Egibar dejaron en 31 tantos á Brau y Chiquito de Abando.

Telegrafían de San Sebastián diciendo que en dos horas de retraso ha llegado el expreso que conduce al señor Canalejas.

Re ha tenido un entusiasta recibimiento en San Sebastián.

Todas las personas distinguidas de aquella capital bajaron á la estación á saludarle.
Hasta mañana no tomará posesión del cargo de gobernador del Banco de España el señor Eguilior.
Los valores se han resentido algo, au-

biendo también los cambios internacionales.
Atribuyen este movimiento los telegramas de París á la importancia que pueden tener para la guerra de Cuba las últimas expediciones filibusteras y la carestía del dinero.

El señor León y Castillo ha conferenciado extensamente con el ministro de Estado.

En este momento se han circulado convocatorias á los consejeros de Estado para el pleno que se celebrará mañana á las dos para dar posesión al nuevo presidente señor Romero Girón.

Aunque se ha asegurado esta tarde en el Congreso que el general Weyler ha embarcado ayer en la Habana con rumbo á la Península, en los centros oficiales se negaba fundamento á esta noticia.

Así zúzase que el presidente del Consejo quedaba conferenciando á última hora con el señor Labra.

Hemos oído asegurar que tanto en Madrid como en provincias se celebrarán varias reuniones de personas de Cuba, ó que tienen allí intereses conviniéndose en convocar meetings de protesta contra la política que el Gobierno se propone desarrollar en Cuba.

Un telegrama de Cádiz anuncia que ha muerto repentinamente en aquella ciudad el capitán de navío don Enrique Lasqueti.
El finado era hijo político del director del *Diario de Cádiz*.

Esta muerte ha sido muy sentida en dicha capital, donde gozaba de generales simpatías.

Se sabe que el capitán de infantería de Marina que, según el parte oficial, fue víctima del naufragio del vapor «Tritón» en las costas de Cuba, era don Luis Pereira, de la rada gaditana, en cuya ciudad reside su familia.

El señor Pereira deja tres hijos.
Sus compañeros, entre los que gozaba de general estimación y cariño, han sentido muchísimo esta desgracia.

El señor Pereira llevaba dos años de campaña de Cuba y actualmente era habilitado del segundo batallón.

Correo extranjero

21 Octubre.

En el mes de Noviembre próximo se verificarán las grandes maniobras anunciadas por la escuadra italiana, con objeto de ensayar en la más vasta escala el funcionamiento de todos los servicios navales para que pueda determinarse en breve plazo el pase de la marina desde el pie de paz al pie de guerra.

Todos los buques destinados á ser convertidos en cruceros se harán á la mar.

Las plazas marítimas y los puestos militares procederán á los trabajos necesarios para su defensa, y los semáforos, con el personal de que están dotados, actualmente, se pondrán en estado de funcionar.

Para completar el personal necesario se llamarán á las armas 800 hombres.

Al propio tiempo que estas maniobras navales se harán otras por el ejército de tierra.

El tema de las maniobras será el siguiente: La escuadra simulará un ataque á las costas de Toscana, intentando varios desembarcos.

Para estas maniobras la defensa será confiada al 8.º cuerpo de ejército.

Tomarán parte en las maniobras 62 buques de alto bordo y 75 torpederos.
Comunican de Londres, que el corresponsal de *The Daily Chronicle* en Nueva York ha celebrado una interview con Evangelina Cisneros.

Esta ha manifestado al corresponsal que escapó de la cárcel propiciando una cantidad de láudano, con la cual pudo alargar a las detenidas que estaban con ella, la mayor parte de las cuales eran mujeres de color.

Evangelina Cisneros se arrojó entonces por una ventana, de la que habían sido limados algunos barrotes por dos hombres situados en la parte exterior del edificio.

Ya fuera de la cárcel, se trasladó Evangelina en un carruaje a casa de unos amigos, donde permaneció oculta por espacio de tres días, hasta que se embarcó.

Extracto del Boletín oficial

Anuncio sobre registro de una mina de mineral de galena con el nombre de «Nuestra Señora del Carmen», en el término municipal de Prades, solicitado por don Manuel Sánchez del Toro Rossi, vecino de Barcelona.

Otro de la Tesorería de Hacienda nombrando a don Francisco Tomás Canals, agente recaudador del partido de Valls.

La Comandancia de Marina del puerto de Valencia publica la relación de los individuos de la inscripción marítima que cumplen 20 años de edad y también los que cumplen 19 con arreglo a lo que preceptúa el artículo 20 de la ley de 17 de Agosto de 1885 que deben ser exentos de los sorteos para el reemplazo del ejército y reservas del mismo.

Edictos de subastas de fincas embargadas a contribuyentes de Montbrío de la Mar, Rótofort de Queralt y Santa Perpetua.

La Alcaldía de Vendrell anuncia la segunda subasta para el arriendo a venta libre de las especies que comprende la tarifa adoptada para hacer efectivos los arbitrios extraordinarios para cubrir el déficit del presupuesto de 1897-98.

Las Alcaldías de Catllar, Pobla de Massaluca y Vilanova de Escornalbau, tienen expuesto el repartimiento de consumos.

Extracto de la Gaceta de Madrid

La Gaceta de anteaer publica las disposiciones siguientes:

Presidencia.—Real decreto aplazando para el día 28 del actual la inauguración de la Exposición Nacional de Industrias modernas.

Guerra.—Real decreto disponiendo que una de las secciones del ministerio de la Guerra sea dirigida en lo sucesivo por un inspector médico de segunda clase.

Otros de personal.—Otros autorizando la adquisición por gestión directa de los efectos que se expresan.

Fomento.—Reales decretos de personal.

Noticias locales

EN EL AYUNTAMIENTO

Bajo la presidencia del señor Miró se reunió ayer el Consistorio en sesión ordinaria de segunda convocatoria, leyéndose y aprobándose el acta de la anterior.

Practicado el registro de los Boletines oficiales publicados desde el día en que se celebró la anterior sesión, se aprobó un dictamen de la comisión de Fomento proponiendo que se autorice a doña Teresa Rosell para abrir una puerta en la casa número 2 de la calle de la Merced.

El Consistorio se enteró de una instancia de doña Teresa Pijoan pidiendo que se le expropien los terrenos de su pertenencia, sitos en el extremo de la calle de Ronda, y se acuerda que pase a informe de la comisión de Ensanche.

Leída otra instancia de doña Josefa Jordá Gran y otros cosecheros pidiendo que en el caso de extimir del pago a los cosecheros morosos se les devuelvan las cantidades satisfechas por el mismo concepto, se acordó pedir el informe de la comisión de Consumos.

A la instancia presentada por Ramón Montgüi y Rafael Martorell pidiendo que cesen las rogativas, contesta la presidencia que ya se había adelantado a tal solicitud.

Don Francisco Gavalda Corriols solicitó su inclusión en el padrón de vecinos, acordándose de conformidad, cuando lleve el período reglamentario.

Pasó a la comisión de Hacienda una instancia de don Francisco Gramunt solicitando que se le dé de baja del padrón de arbitrios por uso de una tartana y de alta por el de un carro.

Terminado el despacho ordinario, el señor Sabater manifestó que habiendo leído en un diario de esta ciudad la noticia del nombramiento de nuevo alcalde, deseaba saber si en la Alcaldía se había recibido alguna comunicación oficial relativa a dicho asunto, contestándole la presidencia en sentido negativo.

El público recibió con prolongadas risas de satisfacción la negativa de la presidencia y los concejales presentes se asociaron a esta actitud, mientras se levanta la sesión.

Ayer enmudeció el Diario de Tarragona. Ahora hablaremos nosotros.

Podemos asegurar a nuestros lectores que el Gobierno de S. M. ha nombrado alcalde constitucional de Tarragona al acaudalado propietario y querido amigo y correligionario nuestro don Juan de March é Ixart.

Al felicitar al Gobierno por su acertadísima elección y al agraciado por la distinción de que ha sido objeto, nos creemos en el caso de enviar la más cumplida enhorabuena al vecindario de esta capital.

Nuestro colega La Opinión declara ayer que don Miguel Malé no es hijo de esta población y que es bien público ha estado con nosotros siendo conservadores, sin que nos haya dado cuenta de su separación.

Mas claro, agua.

Anoche había en la plaza de la Fuente un par de esas princesas de vida pública y dueñas de sus cosas, que estaban promoviendo escándalos tales, que sin duda impedirían el sueño tranquilo de los vecinos.

¡Vamos! ¿cuándo acabarán de publicarse semejantes noticias? Cuando usted quiera, señor, a quien pertenece vigilar sobre esas muchachas.

Es chasco bonito lo que le sucede a uno al pasar debajo de un balcón en el que haya macetas! Pues saldrá mojadito, y todo por el descuido que reina en esto como en otras cosas, no prohibiendo regar las flores de los balcones en horas de mucho tránsito por las calles, como son las ocho y a las nueve de la mañana.

Esperamos que esto lo llegará a entender el interesado, y pondrá coto a tales abusos, que sin dejar de ser incómodos sino indecentes.

Esta noche se pondrá en escena en el teatro Principal el interesante y aplaudidísimo melodrama en ocho actos «El Registro de la policía», obra que han representado infinidad de veces en el teatro Novedades de Barcelona la distinguida primera actriz señorita Sala y los señores Pigrau y Parreño logrando siempre grandes aplausos.

Dada la extraordinaria animación observada en las funciones anteriores es de suponer continuará esta, si como hasta la de hoy resulta variado el cartel.

Para mañana se preparan dos magníficas funciones.

La Delegación de Hacienda de esta provincia ha consignado para hoy el pago de 5.962'69 pesetas por obligaciones del Ministerio de Fomento.

Mañana amenizará el paseo de Santa Clara la brillante banda del regimiento de Albuera.

Por real orden de 13 de Septiembre próximo pasado comunicada por el Ministerio de la Guerra a la Junta de Clases pasivas, se ha concedido a don Ramón Martí Pla y doña Antonia Morera Ribas, padres de Ramón, soldado que fué del ejército de operaciones de la Isla de Cuba, la pensión anual de 182'50 pesetas con arreglo a la ley de 15 de Julio de 1896 y abonable en coparticipación, cuya pensión le será satisfecha por la Depositaria-Pagaduría de Hacienda de esta provincia.

Ayer fué auxiliado por la Cruz Roja de esta ciudad el soldado de la misma Francisco Dorenech Pijoan que llegó en el «Buenos Aires», a primeros del presente mes.

El día 29 del actual a las once de la mañana tendrá lugar en las Casas Consistoriales el oculto por pliego cerrado para las obras de colocación de una barandilla de hierro en el jardín publicosituado en el paseo de San Antonio, bajo el tipo próximo de 300 pesetas, adjudicándose el servicio al licitador cuya proposición resulte más ventajosa, con arreglo al presupuesto que se halla de manifiesto en esta Secretaría municipal.

En virtud de real orden comunicada por el Ministerio de la Guerra a la Junta de Clases pasivas en 13 de Septiembre próximo pasado, se ha comedido a doña Magdalena Rodríguez y Cintes, viuda las segundas nupcias del capitán de infantería don Juan Entizue y Hernandez, la pensión anual de 1.277'50 pesetas que le corresponde con arreglo a la ley de 15 de Julio de 1896, abonable desde el 25 del propio mes y año, siguiente día del fallecimiento del causante, y mientras permanezca viuda y en pensión percibirá por la Depositaria-Pagaduría de esta provincia.

Observaciones meteorológicas de ayer, facilitadas por el Instituto provincial:

A las nueve de la mañana.—Barómetro, 757. A las tres de la tarde.—Barómetro, 756'50. Termómetro: Máxima 19'50.—Mínima, 10. Temperatura media, 14'75.—Viento N. O.

De todos los purgantes conocidos el de mejores efectos es el Bolado Serra. Hay muchas imitaciones. Los legítimos se venden en la Farmacia del Centro de R. Puig, rambla de San Juan, número 57.

Noticias provinciales

VALLS.—El mercado celebrado anteayer en esta ciudad vióse sumamente concurrido, como hace tiempo no se había visto otro.

Las transacciones fueron abundantes, sobre todo de granos para la simiente y abonos para la siembra.

—Las funciones que vienen celebrándose en el teatro del Centro republicano se ven muy concurridas hasta el extremo de llenarse en todas ellas la sala de socios y sus familias.

Los aficionados a cuyo cargo corre el desempeño de las obras, las presentan con esmero y relativo ajuste.

Esta noche se pondrá en escena «La ratilla dreta» del malogrado Soler, y «La ratilla torta» parodia de dicha producción.

—El próximo domingo celebra esta ciudad una de sus ferias anuales, la llamada de Santa Ursula, creada en 1885.

—El comerciante de granos que tiene en arriendo el local almodín, sito en la planta baja de las Casas Consistoriales, advirtió anteayer que venía siendo objeto de continuos robos de trigo, habones y otros granos, almacenados en dicho local.

Parece que sospechas que tenía de ello, fueron confirmadas dicho día con la falta de varios sacos de cereales.

Si se atiende a que dicho almacén está contiguo al cuartelillo municipal en que hay retén día y noche, hay que convenir en que la audacia no puede llegar a más, fiada sin duda en la torpeza de los llamados a evitar y perseguir tales delitos.

No es este el primer caso parecido que se ha dado en los últimos meses, pues han ocurrido varios de índole análoga.

Este es el resultado de las circunstancias favorables a gente de mal vivir.

TORTOSA.—Los soldados de esta ciudad y pueblos comarcanos del actual reemplazo, se han incorporado al regimiento de Luchana, de guarnición en esta plaza.

—En la Santa Iglesia Catedral, se celebrará hoy la fiesta de las patronas menores de Tortosa, Santas Cándida y Córdula, cuyo panegirico ha sido confiado al reverendo beneficiado licenciado don Rafael Alguero, que lo predicará en la misa conventual. Por la tarde después del coro habrá procesión, empezándose luego de verificada aquella el novenario.

Esta festividad ha sido anunciada hoy al medio día con vuelo general de campanas.

—Después de reunidos los señores don Baltasar Monsarro, don Rafael Lombart, don Damián Lombart, don Ismael Homedes, don Juan Moreso, don Facundo Segarra, don Juan Romeu, don Luis Soler, don Antonio Venetz, don J. Bernis Murrall y don David Ferrando, acordaron salir el sábado próximo, aceptando la invitación de Club Velocipedista de Tarragona para la excursión que el 24 del corriente se verificará, saliendo de Tarragona a las siete de la mañana, para reunirse en Valls los señores socios de Reus, Valls, Torredembarra, Montblanch y Vilallonga.

—Ayer algunas familias se dirigían al cementerio, a fin de adornar los nichos y capillas de su propiedad para conmemorar el próximo día de los fieles difuntos.

BORJAS DEL CAMPO.—Decease que en las inmediaciones de esta población, había sido hallado el cadáver de un hombre, presentado tres heridas por disparo de arma de fuego, creyéndose que la causa de la muerte obedece a suicidio.

Por hoy no podemos añadir más detalles.

BLANCAFORT.—Estamos sufriendo una verdadera epidemia difterica, que causa estragos entre la gente joven, habiendo día de contarse cuatro ó cinco defunciones. La Junta de Sanidad acordó cerrar las escuelas para evitar de esa manera el contagio.

SAN CARLOS DE LA RÁPITA.—Por orden del Excmo. rector y en cumplimiento de la real orden de 18 de Enero último, esta Junta provincial ha acordado proponer a doña Maria Alegre, actual maestra de esta población, para la escuela de niñas de Corbera, dotada con 825 pesetas.

El mismo centro ha concedido, por orden de la Dirección general fecha 25 de Septiembre próximo pasado, treinta días de licencia al maestro de Ulldecona don Felipe Uriel.

REUS.—Las nieblas que estos días se suceden en algunos puntos de nuestra comarca, según opinión de entendidos labradores, perjudica notablemente a los algarrobos.

—Van desapareciendo ya los barracones donde se han instalado los puntos de venta en las ferias de estos días.

—En las primeras horas de anoche reinó un fuerte viento que originó un regular descenso en la temperatura. A las diez, cayó una pequeña lluvia, que se reprodujo a las doce con mayor intensidad.

Sección religiosa

Santos de hoy.—Santos Pedro Pascual obispo y mártir y Juan Capistano confesor. Santos de mañana.—Santos Rafael arcángel, Bernardo y Martirán obispo y mártir.

Oración de Cuarenta Horas

San Francisco.—Continúa dicha oración estando expuesto S. D. M. por la mañana de ocho a once, celebrándose las misas de exposición y reserva, y por la tarde de cinco y cuarto a ocho, cantándose el serafico Trisagio.

Corte de María

Hoy se hace la visita a Nuestra Señora del Carmen en San Francisco.

Mes del Santísimo Rosario

Continúa en las iglesias y horas siguientes, durante el santo sacrificio de la misa:

Catedral.—A las siete en la capilla de Nuestra Señora del Claustro, y a las doce en el altar de Nuestra Señora del Rosario.

Enseñanza.—A las seis y cuarto de la mañana. Sagrado Corazón.—A las siete de la mañana y al anochecer.

San Francisco.—A las ocho de la mañana. Huérfanas.—A las siete de la mañana.

San Miguel.—A las siete de la mañana. Santa Clara.—A las seis y media de la mañana.

Beneficencia.—A las seis de la mañana. Dominicas de la Presentación.—A las seis y media de la mañana.

Religiosos descalzos.—A las seis y media de la tarde con exposición.

Descalzas.—A las cinco de la tarde con exposición menor.

San Juan Bautista.—A las seis de la tarde: exposición mayor, Rosario, Trisagio y a las siete reserva.

Beatas de Santo Domingo.—A las siete de la mañana. Jesús-Maria.—A las seis menos cuarto de la tarde. Hospital.—A las seis y cuarto de la mañana.

Sección comercial

MERCADO DE VALLS

En el celebrado anteayer las principales mercaderías se han cotizado a los siguientes precios:

Vinos.—Los blancos de pesetas 19' a 20' carga de 121'60 litros.

Los tintos 1.º de pesetas 20 a 23 id. id. Id. 2.º de pesetas 14 a 20 id. id.

A destilar de pesetas 8 a 12 id. id. Espiritu de vino destilado.—La jerezana de 68 cortes y 35º de 94 a 96 duros. (Sin euvasa).

Refinado de 24 1/2º la carga a 16 duros y 16 y 12 duros.

Holanda de 19 1/2º la carga de 12 y 14 a 12 3/4 duros.

Espiritu de orujo destilado.—La jerezana de 68 cortes y 35º de 82 a 84 duros.

Refinado 24 1/2º la carga de 14 a 14 y 1/2 duros.

Holanda de 19 1/2º la carga 11 a 11 y 1/4 duros.

Trigo Aragón.—A 20 pesetas cuartera de 70 litros.

Cebada.—A 8 pesetas cuartera de 70 litros la del país.

Habichuelas Pinet.—De 25 a 30 pesetas id. id.

Habones nuevos.—A 12 pesetas y id. id. Salvado.—A 4'25 pesetas cuartera doble.

Menudillo.—A 4'75 pesetas id. id. Cuarta.—A 10 1/2 pesetas id. id.

Harinas.—1.º a 5'25 pesetas arroba de 10'40 kilos.

2.º a 5'00 pesetas id. id. 3.º a 3'50 pesetas id. id.

Acete de oliva.—A 5'50 pesetas cortin de 41 litros.

Jabón blanco.—A 29 pesetas quintal de 41'60 kilos.

Algarrobos.—A 5'50 pesetas id. id.

Avellana en cáscara.—A pesetas 24'25 saco de 5 arrobas 16 libras.

Almendra común.—A pesetas 8'50 cuartera.

Id. esperanza.—A pesetas 9'50 cuartera. Id. mollar.—A pesetas 30'00 los 50 kilos.

Puerto de Tarragona

Entradas del día 22

De Cette en un día vapor español «Correo de Cartagena», de 238 ts., c Cardona, con bocoyes y platos, consignado a los señores Vinda y Sobrino de P. Ferrer y Mary.

De Valencia en 18 ts. vapor español «Cervantes», c. Fos, con varios efectos, consignado a don José Maria Ricomá.

Despachadas Ninguna.

BOLSA DE BARCELONA

22 Octubre.

CAMBIOS EXTRANJEROS

Table with exchange rates for Paris and London.

EFFECTOS PÚBLICOS

Table with public effects rates for 4 and 5 por 100.

ACCIONES FIN MES

Table with stock prices for Banco Hispano Colonial, Ferrocarril Tar. Bar Francia, etc.

BOLSA DE MADRID

22 Octubre.

Table with stock prices for Interior, Exterior, Aduanas, etc.

Variedades

SERAPIO

Ya ha terminado la época feliz para las señoritas de Buitrago

Durante el invierno arrastran una existencia poco grata. Por el día se entregan a las labores propias de su sexo...

Solo los jueves asisten a la tertulia de la señora de Bandullon, que es una viuda verde, con dos hijas solteras...

De manera que las de Buitrago pasan unos inviernos muy aburridos, y si desean que llegue el verano, es porque van a Recolectos todas las noches...

Y eso que el año pasado... Aquello fué horrible.

Una noche del mes de Junio, Gorita, la menor de las Buitrago, notó que cierto joven rubio, con cuello a la marinera y zapatos blancos, fijaba en ella sus lindos ojos.

—Mamá,—dijo la joven a la autora de sus días,—ese joven me viene siguiendo.

—Parece muy decente,—respondió la madre.—Y despide muy buen olor—añadió la hermana primogénita.

Gorita, a quien halagaba la idea de unos amores honestos, correspondió a las miradas del joven rubio, y pronto reñó entre ambos la más franca y amorosa inteligencia.

El no tuvo inconveniente en acercarse a doña Melchora, la madre feliz de aquella tortola inocente, y decirla con el mayor respeto:

—Señora, ¿puedo acompañar a las niñas?

Y contestó doña Melchora:

—Caballero, mis niñas son muy decentes, y usted dirá cuales son sus intenciones.

—Pues la «verdaz», yo soy un «caballero», aunque me está mal el decirlo.

—En ese caso...

—Eso fué que Serapio, porque él tenía la desgracia de llamarse Serapio, logró captarse las simpatías de doña Melchora, y dos días después se apoderaba del corazón de Gorita, que comenzó a dormirse con desasosiego y a odiar el tocino.

—¿Por qué no comes?—le preguntaba la mamá.

—Porque desde que estoy enamorada todo me parece ordinario—contestaba la joven.

—Pero hija hazte superior...

No puedo, mamá. Ese hombre me enajena.

En la era romántica como una poetisa que tiene casa de huéspedes en Pontevedra, y desde que habia oido la declaración de Serapio, aborreció los pañuelos y las chandelerías de doña Melchora; si la obligaban a barrer, vertía copioso llanto y se mesaba las cabezas con desesperación; hasta que la madre comprendiendo que todo aquello era poesía pura, y que la chica podía enfermar si la obligaban a ciertos trabajos groseros, la relevó de que hiciese

las camas y fregase la loza; de manera que Gorita se sentaba en un sofá con un libro en una mano y un clavel en la otra, y allí se estaba las horas muertas leyendo y pensando en su Serapio.

¿Quién era Serapio? Nadie lo sabia, antes al contrario, procuraba reunir toda explicación cuando le preguntaba doña Melchora.

—Bueno, ¿pero usted tiene familia aquí? —Soy huérfano señora; completamente huérfano. Solo una vez tuve un tío, que se murió encima de este hombro.

—¿Físico? —No, señora; viudo.

Y no volvía a hablar de su familia, ni de su nacimiento, ni de sus medios de alimentación.

Pero tenía unas manos muy blancas y un pescuezo muy limpio, y esto era suficiente para que todos dijeran en aquella casa:

—Es una persona muy decente. —Y con un olor muy fino en el pañuelo—agregaba la hija primogénita de doña Melchora.

Y así pasaron muchos días, y Gorita se consideraba la mujer más dichosa de este mundo, y la misma doña Melchora decía sentenciosamente:

—Este chico tarda en arrancarse; pero el día menos pensado arregla los papeles y ¡pum! se casa. Así hizo vuestro padre; estuvo cuatro meses en relaciones y de la noche a la mañana cogió a mamá entre dos puertas y la sacó el consentimiento. Y eso que el pobre estaba muy mal de ropa; me acuerdo que traje el matrimonio dos clásicas y cuatro cuellos postizos por todo equipaje. El primer día que se mojó tuvo que ponerse una chambera de mamá para andar por casa. Pero Serapio es otra cosa.

—Serapio debe descender de una gran familia—objetaba Gorita.—Casi todos los días se muda los calcetines.

—Se conoce que tiene muchos,—añadía doña Melchora con aire de satisfacción.

¡Qué de ilusiones! ¡Qué de esperanzas! ¡Qué de júbilos íntimos embargaban el corazón de la familia Buitrago!

Lo único que turbaba la alegría de aquella buena gente, era el colmillo de doña Melchora, un colmillo picado que le hacía ver las estrellas.

—¿Porque no te lo sacas? le decían las hijas. Pero ella sufría en silencio y tomaba buches de petróleo, por recomendación de la portera que habia sido hermana de la caridad y estaba bastante fuerte en medicina.

El comillo comenzó a menearse solo y a producir inflamaciones en la encía de doña Melchora, hasta que esta fuera de sí, decidió ir a ver un dentista muy hábil, para que se arrancara inmediatamente.

—Vamos, vamos todas —dijo Gorita.—Lo que siento es que no esté aquí mi Serapio para que nos acompañe.

—Nunca viene hasta la noche,—añadió la hermana primera.—Por consiguiente iremos solas.

A doña Melchora se le habia puesto el carrillo del tamaño de un melocotón de los más grandes.

—¿Vive aquí el dentista?—preguntó doña Melchora a la portera, cuando hubo llegado a casa del profesor dentario.

—Piso segundo; hay bajo, principal y primero,—contestó la funcionaria de escalera abajo.

—Pues diga usted que vive en las nubes—replicó Gorita.

—¡Tin! ¡tin!, hizo el timbre de casa del dentista, manejado por doña Melchora.

Tardaron en abrir y la familia de Buitrago pateó llena de impaciencia.

Después oyéronse pasos en el interior de la casa y la puerta giró sobre sus goznes, presentándose ante doña Melchora y sus hijas el criado del dentista embutido en una librea azul con vivos encarnados.

Doña Melchora lanzó un grito. Gorita tuvo que apoyarse en su hermana para no caer redonda.

Aquel criado humilde con librea azul, aquel hombre servil, aquel respetuoso sirviente... ¡era Serapio!

Luis TABOADA.

Sección oficial

Registro civil

Inscripciones verificadas en el día de ayer

Nacidos.—Luis Ramón Pineda.

Fallecidos.—Julia Fellu Arnau, Afueras San Francisco, 25.

Matrimonios.—Ninguno.

Servicio de la plaza para hoy

Jefe de día: don Plácido Ródenas, comandante de Luchana.

Parada Luchana.

Visita de hospital y provisiones, 4.º capitán de Albura.

Paseo de enfermos, Luchana.

El comandante sargento mayor, Rogelio Marzo.

Telegramas

Madrid, 22, 9-15 m.

Al Gobierno ha producido algún disgusto la determinación del general Weyler de re-

signar el mando de la isla de Cuba en su sucesor el general Blanco, y no en el general Giménez Castellanos, como parecia dispuesto.

A éste solo hará entrega del mando superior de la isla, en el caso de que el marqués de Peña Plata no hubiese llegado a la Habana para el día 30 en que el general Weyler ha de embarcar.

Se dice que en el Consejo de ministros que ha de celebrarse esta tarde se tratará de la conducta y proceder que en esta cuestión observa el marqués de Tenerife y que se presta a muchos comentarios.

Madrid, 22, 9-30 t.

A las cuatro y treinta de esta tarde se reunieron los ministros en Consejo, presididos por el señor Sagasta, en el palacio de la Presidencia.

Además del asunto a que hacemos referencia en el despacho anterior, el señor Moret se ocupará en principio del proyecto de reformas de Cuba, y las relaciones entre España y los Estados Unidos, poniendo además a la aprobación del Consejo algunos nombramientos para las direcciones generales del ministerio de Ultramar, indicándose los nombres de los señores Dolz y Alvarado para ocupar las.

También por el ministro de Estado se presentaron a la aprobación del Consejo las instrucciones que deben enviarse a nuestro representante de España en Washington con respecto a la política del Gobierno español con los Estados Unidos.

Madrid, 22, 10 m.

La nota que contiene las instrucciones que el señor Gullón ha dado al señor Dupuy de Lome, representante de España en Washington, confirmase que es suave en la forma y enérgica en el fondo.

En ella se manifiesta al gobierno yankee que España no está dispuesta a tolerar por más tiempo que de la república americana salgan expediciones filibusteras para los insurrectos cubanos, y que de continuar las cosas en el mismo estado, se haria precisa una reclamación concreta por parte de España contra el gobierno yankee.

Así se asegura en los círculos políticos, habiendo producido muy buena impresión la noticia.

Madrid, 22, 2-10 t.

Un caracterizado ministerial ha dicho que en el Consejo de hoy se tratará la cuestión con los Estados Unidos, ocupándose de las expediciones filibusteras, especialmente en la que ha salido últimamente de uno de los puertos de la República.

Madrid, 22, 2-30 t.

El Gobierno se lamenta de la actitud de la prensa que parece empeñada en exagerar la gravedad de los conflictos y la importancia de los problemas pendientes de solución.

Dice que la actitud que guarda la prensa en la cuestión de los Estados Unidos es altamente perjudicial para los intereses sagrados de la patria.

El Gobierno desearia que la prensa procediese con más prudencia y no persistiera en una conducta que tan solo tiende a dificultar la acción de los gobernantes y comprometer los intereses de la nación.

Cautela, prudencia y energía por ahora; esto es lo que quiere el Gobierno; mañana si la situación se agrava, él sabrá proceder en la forma que la dignidad nacional exija.

Madrid, 22, 5-15 t.

Un telegrama oficial recibido en el ministerio de Marina dice que el cañonero torpedero «Nueva España», con fuerzas del ejército, durante los días 17, 18, 19 y 20 de este mes, entre San Antonio y Corrientes, destruyó viviendas y plantaciones é hizo varias bajas al enemigo.

Nosotros tuvimos un herido grave. También apresó dicho cañonero unas carteras con documentos de interés y 110.500 cartuchos, varios machetes, armas de fuego y herramientas.

Madrid, 22, 5-10 t.

Según noticias que se han recibido del embajador de España en el Vaticano señor Merry del Val, el Papa aun no ha empezado a examinar la documentación que constituye el memorandum del Gobierno español acerca del conflicto de los bienes del Litch.

No es fácil que se resuelva pronto dicha cuestión.

El Papa parece inclinado a declarar que dichos bienes pertenecen al Estado, pero que el señor Navarro-Reverter procedió muy ligeramente al disponer la expropiación, sin antes buscar la fórmula de un arreglo

equitativo entre el Estado y el obispo de Mallorca.

El Gobierno tiene informes exactos de lo que opina en este asunto el Vaticano, pero no los hará públicos hasta que se conozca oficialmente la resolución de la Santa Sede.

Madrid, 22, 6-30 t.

Ha llegado a París el señor Canalejas, y mañana se embarcará en el Habre para Nueva York.

Espectáculos

TEATRO PRINCIPAL

Función para hoy: El interesante melodrama en ocho actos y en prosa EL REGISTRO DE LA POLICIA. Entrada general 50 céntimos.

IMP. DE ESTEBAN PAMIES, UNIÓN, 54

ENFERMEDADES DE LOS OJOS

D. Juan Miró, oculista del Hospital de San Pablo y Santa Tecla y ex-ayudante de clínica del doctor Barraquer. Tratamiento especial para la curación y las granulaciones. Consultas de 10 a 11 de la mañana y de 4 a 5 de la tarde. De 12 a 1 gratis para los pobres que acrediten serlo. Calle de la Unión, núm. 17, principal, Tarragona.

DESDE 1.º DE OCTUBRE

ha quedado abierta una academia de solfeo, teoría musical y piano para ambos sexos dirigida por el profesor DON JOSE SABATER.

Solfreo y teoría musical, clase diaria, al mes 5 pesetas. Enseñanza de piano, clase alterna, 7-50 pesetas.

Horas de clase para señoritas: de cinco a seis, de seis a siete y de siete a ocho. Para caballeros: a las once y media de la mañana.

Rambla de San Juan, 48, ent.º izq.º

AGENCIA DE NEGOCIOS VILADOT

Esta acreditada Agencia acaba de organizar una Sección dedicada exclusivamente a la confección de cuentas municipales, contando para ello con personal idóneo y de larga experiencia para llevar a cabo cuantos encargos se le hagan de esta índole.

Por tanto, llamo la atención de los Ayuntamientos de esta provincia que se hallen en descubierta de este servicio tan importante, que se servirán utilizar nuestros ofrecimientos, quedando a cargo de esta Agencia la gestión para la aprobación de las mismas.

Rambla de San Juan, 68, principal TARRAGONA

A LOS HERNIADOS (Trencats)

No dejeis sorprender vuestras atenciones por el sin número de vividores, charlatanes é intrusos, llamados por sí mismos especialistas en el tratamiento de las hernias, sin título alguno que acredite su competencia.

Muchos son los que venden bragueros, muy pocos saben colocarlos; rarísimos los que conocen lo que es una hernia.

José Pujol, cirujano especialista en el tratamiento de las hernias, y con largos años de práctica en el establecimiento de don José Clausolles, de Barcelona, tiene el gusto de anunciar que todos los MARTES no festivos, desde las tres de la tarde a las ocho de la noche visitará esta capital, accediendo a indicaciones hechas por varios señores facultativos de la misma.

Lo mejor y más moderno en fajas y bragueros de moderna construcción Bragueros de Cauché para la pronta curación de los tiernos infantes.

El Gabinet queda instalado Calle del Conde de Rins (antes Hospital) 5-1.ª derecha.

Los demás días en su establecimiento

LA CRUZ ROJA La Cruz Roja.—Plaza de Prim.—Beas

ANUNCIOS

GRAN FABRICA DE BRAGUEROS

DE Pedro Montserrat

Aparatos ortopédicos, piernas artificiales, corsés mecánicos y otros instrumentos, á precios verdaderamente módicos.

En este establecimiento se recomponen también toda clase de bragueros.

Calle de la Union, 34 bajos

Tarragona

BAJO GARANTIA DEL ESTADO DE HAMBURGO

Marcos 500,000 que son 2 Millones 500,000 Reales
Es el Premio mayor en la Lotería de dinero de Hamburgo AUTORIZADA Y GARANTIZADA POR EL GOBIERNO DE HAMBURGO. Esta Lotería consiste de 118,000 billetes, de los cuales 59,180 billetes han de salir premiados con seguridad en la temporada de algunos meses. Los premios ascienden á 58 millones 222,625 Reales en conjunto. En las siete clases ó sorteos se decidirán los siguientes premios:

Marcos 500,000 = Reales 2 Millones 500,000		en el caso más feliz, ó sean:	
1 de 1.500,000 Rvn.	= 1.500,000 Rvn.	2 de 100,000 Rvn.	= 1.300,000 Rvn.
1 de 1.000,000 »	= 1.000,000 »	26 de 50,000 »	= 1.400,000 »
1 de 500,000 »	= 500,000 »	36 de 25,000 »	= 1.400,000 »
2 de 375,000 »	= 750,000 »	106 de 15,000 »	= 1.580,000 »
1 de 350,000 »	= 350,000 »	206 de 10,000 »	= 2.060,000 »
1 de 325,000 »	= 325,000 »	812 de 5,000 »	= 4.060,000 »
1 de 300,000 »	= 300,000 »	1518 de 2,000 »	= 3.036,000 »
1 de 275,000 »	= 275,000 »	40 de 1,500 »	= 60,000 »
2 de 250,000 »	= 500,000 »	140 de 1,000 »	= 140,000 »
1 de 200,000 »	= 200,000 »	36952 de 775 »	= 28.637,800 »
1 de 150,000 »	= 150,000 »		

Los premios se pagarán á los tenedores de los billetes premiados. El precio de los billetes ha sido fijado oficialmente por el Gobierno, que es para el primer sorteo

Por un entero billete original: Pesetas 8 — Por un medio billete original: Pesetas 4 solamente, aunque los premios son grandes y numerosos.

Mi casa ha sido encargada directamente por el Gobierno con la venta de los billetes, y mando billetes á todos pueblos de España y Colonias. Después de haber recibido el importe para el primer sorteo, recibirá el interesado los billetes originales que haya deseado, acompañado de un prospecto oficial en lengua castellana.

Fondos han de remitirse lo mejor en libranzas de Giro mútuo, ó Cheques de Banco, ó billetes de Banco españoles y pequeños saldos en sellos de correo. Giro mútuo ó Cheques han de ser extendidos á la orden de mi casa.

Después de cada sorteo remitido á los interesados el cotejo oficial, acompañado de los billetes para el siguiente sorteo; de esta manera tienen seguridad de recibir los billetes para los siete sorteos con exactitud.

Los premios se pagarán inmediatamente después de haberse realizado el cotejo oficial y premios de importancia; hago pagar en el mismo pueblo del interesado.

Especialmente conste que el Gobierno da plena garantía por el pago de los premios y los sorteos son públicos, efectuándose bajo la vigilancia del mismo. Por lo tanto, la LOTERIA DE HAMBURGO, que ya existe más de 150 años, tiene buen crédito y fama en todo el mundo.

En el tiempo próximo pasado he tenido varias veces ocasión de pagar en España premios importantes que en un momento al fin de este anuncio, esto por sí es una prueba que la Expendidura general de mi casa es afortunada, y el reconocimiento al Público de valerse de la misma para lograr la suerte deseada.

El que desee participar en esta lotería de bases tan sólidas, mande cuanto antes su pedido, y fondos, lo más tarde hasta EL DIA 30 DE NOVIEMBRE DE 1897, pues es de recomendar de proveerse en tiempo por la mucha demanda que hay.

Ruego pues que se hagan los pedidos pronto y directamente; si es posible, antes del término arriba fijado, y haré lo mejor en el interés de mis favorecidos ó interesados.

Prospectos originales recibirá el que lo solicite, gratis y libre de gastos. Los prospectos siguientes han pagado esta casa á sus numerosos amigos há poco tiempo: 1.513,000—1.250,000—920,000—810,000—muchos de 500,000—400,000—300,000—250,000 y otros más.

Espero verme favorecido pronto con pedidos que cuidaré de ejecutar á satisfacción absoluta.

JOSE DAMMANN Casa Expendidora principal en HAMBURGO (Alemania) Cartas con valores (deben venir certificadas) Franqueo á Hamburgo 50 cént.

DISPONIBLE

BORSA DE MADRID

22 Octubre

EFECTOS PUBLICOS	Papel	Dinero
1 por 100 interior contado	99.0000	99.0000
1 por 100 exterior contado	97.5000	97.5000
1 por 100 interior 3 meses	98.5000	98.5000
1 por 100 exterior 3 meses	97.0000	97.0000
1 por 100 interior 6 meses	98.0000	98.0000
1 por 100 exterior 6 meses	96.5000	96.5000
1 por 100 interior 1 año	97.5000	97.5000
1 por 100 exterior 1 año	96.0000	96.0000
Amortizable contado	99.0000	99.0000
Amortizable 3 meses	98.5000	98.5000
Amortizable 6 meses	98.0000	98.0000
Amortizable 1 año	97.5000	97.5000
Amortizable 3 años	97.0000	97.0000
Amortizable 5 años	96.5000	96.5000
Amortizable 7 años	96.0000	96.0000
Amortizable 10 años	95.5000	95.5000
Amortizable 15 años	95.0000	95.0000
Amortizable 20 años	94.5000	94.5000
Amortizable 25 años	94.0000	94.0000
Amortizable 30 años	93.5000	93.5000
Amortizable 35 años	93.0000	93.0000
Amortizable 40 años	92.5000	92.5000
Amortizable 45 años	92.0000	92.0000
Amortizable 50 años	91.5000	91.5000
Amortizable 55 años	91.0000	91.0000
Amortizable 60 años	90.5000	90.5000
Amortizable 65 años	90.0000	90.0000
Amortizable 70 años	89.5000	89.5000
Amortizable 75 años	89.0000	89.0000
Amortizable 80 años	88.5000	88.5000
Amortizable 85 años	88.0000	88.0000
Amortizable 90 años	87.5000	87.5000
Amortizable 95 años	87.0000	87.0000
Amortizable 100 años	86.5000	86.5000

DISPONIBLE

SEBIBERIS V

Ya ha terminado la época feliz para las señoras de Butrago. Durante el invierno arrastran una existencia de coques. Por el día se entregan á las labores propias de su sexo, y por la noche salen á ver los espectáculos.

Solo las señoras asisten á la tertulia de la señora de Butrago, que es una vida verdadera con los billetes de Butrago que por los sacapuntas por la tertulia no se hacen más que tres chistes de la vecindad. A ellas Melchor se le ha puesto el apellido del tamaño de un melocotón de los más grandes. Melchor vive en el barrio de Butrago, y cuando llega á casa del profesor de Butrago.

—Pero señoras, hay bajo principal y primero, contestó el funcionario de Butrago.

—Pues diez años que vive en las nubes, replicó Melchor.

—Tú, Melchor, pero el tiempo de casa del dentista, mandado por Butrago.

Tardaron en salir y la familia de Butrago pasó una hora de impaciencia.

Después de unos minutos pasos en el interior de la casa y la guerra giró sobre sus propios ejes.

El Gobierno desearía que la prensa procesase con más prontitud y no persiguiera en vano á los que se le oponen.

En dicho establecimiento se hacen

LIBROS,

folletos, memorias, periódicos, hojas volantes, etiquetas y libretas de inquilinato

IMPRENTA

DE

ESTEBAN PAMIES

CALLE DE LA UNION, 54

Tarragona

TARJETAS DE VISTA

desde 4 reales el 100

sobres comerciales timbrados desde 20 reales el mil

papeletas de entradas y salidas para consumos

REGLAMENTOS,

recibos talonarios, carteles, esquelas mortuorias, impresos para ayuntamientos, juzgados municipales, estados y partes para fondas

PERFECCION Y BARATURA

en toda clase de impresos por complicados y difíciles que sean en su confección

Las esquelas mortuorias se admiten á todas horas